

Nota de prensa

UCCI Y UNESCO FIRMAN UN ACUERDO PARA FORTALECER LA COOPERACIÓN URBANA EN IBEROAMÉRICA

- *El acto de firma, celebrado en el Palacio de Cibeles de Madrid, ha estado presidido por la secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo y Esther Kuisch Laroche, directora de la Oficina Regional de América Latina y el Caribe (UNESCO).*

17 de junio de 2025– La Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) han firmado un acuerdo de cooperación orientado a fortalecer la acción conjunta en favor de ciudades más sostenibles, inclusivas y resilientes. El objetivo común es impulsar iniciativas que acerquen las principales agendas globales a la realidad urbana iberoamericana, a través de proyectos que promuevan la educación, la cultura, la innovación y la participación activa de las comunidades.

El acto de firma, celebrado en el Palacio de Cibeles de Madrid, ha estado presidido por la **secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo y Esther Kuisch Laroche, directora de la Oficina Regional de América Latina y el Caribe (UNESCO)**. Este acuerdo sella una alianza estratégica entre ambas instituciones, que colaborarán para desarrollar proyectos conjuntos en ámbitos clave como la capacitación de autoridades locales, la preservación del patrimonio cultural, la transformación digital y la promoción de los derechos humanos desde una perspectiva local.

Paralelamente, esta alianza permitirá explorar sinergias entre la UCCI y diversas iniciativas urbanas impulsadas por la UNESCO, como la 'Red Mundial de Ciudades del Aprendizaje', una plataforma internacional que facilita el intercambio de conocimientos técnicos y buenas prácticas en ámbitos clave como la educación. Actualmente, cuenta con más de 350 ciudades miembro en todo el mundo, entre las que se encuentran cinco ciudades UCCI: Bogotá, Ciudad de México, Quito, San José y São Paulo.

Patrimonio Cultural

La alianza con la UNESCO fortalece una línea de trabajo prioritaria para la UCCI: el reconocimiento de la cultura y la educación como pilares fundamentales del desarrollo urbano sostenible. Colaborar con una organización que lidera la agenda global en estas materias permite amplificar el impacto de las iniciativas que ya impulsa la UCCI en el ámbito iberoamericano. En este marco, el patrimonio cultural ocupa un lugar central. Más de la mitad de las ciudades que integran la red han sido reconocidas por la UNESCO como Patrimonio de la Humanidad, lo que evidencia no solo la riqueza histórica y simbólica de la región, sino también la responsabilidad compartida de conservarla.

En este contexto, la UCCI celebrará los próximos 1 y 2 de julio en la ciudad de Lima **el 'I Comité de Patrimonio Cultural de la UCCI'**, una cita que reunirá a expertos internacionales, entre ellos, representantes de la propia UNESCO, para debatir estrategias de preservación y revitalización de los cascos históricos iberoamericanos, y reforzar su papel como motores de cohesión social, identidad y proyección internacional.